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曾有人把春晚竞标的八
组人马称为“八仙”，金越被
封为出身于将门的汉钟离。众

所周知，汉钟离的制胜法器是
鼓和芭蕉扇，那身为中央电视
台文艺部副主任的金越，是凭
借什么取胜的呢？
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毕业于北京广播学院电

视导演专业的金越，是竞标者
中唯一的中层干部。不过他的
分量绝不仅在“职位”上，他
的“功力”也很深厚。

金越曾连续19次获得中
国电视文艺最高奖 “星光
奖”，并获得过“星光奖”最

佳导演奖，执导过 《综艺大
观》《挑战主持人》等王牌综
艺节目。在春晚方面，金越更
是“资深运动员”，他曾担任
四届春晚的总导演，经验丰
富。他最擅长的是对语言类

节目的控制，曾让赵本山主
演的《卖拐》《心病》等小品

走上春晚舞台，并深入人心。
因此，无论从实力、资历还是
经验来看，金越都有非常明
显的优势。
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金越的另一件法宝就是：

活力、温情的春晚竞标方案。
金越方案的主题是 《诠

释经典，温情中国》。金越没
有在晚会时间长短上提建
议，而是强调为晚会内容
“减负”。提倡以语言类节目
为中心，让歌舞围着小品转。
他认为，一年一度的春晚没
必要承载太多的责任，比如

推新人之类，这样反倒束缚
创作人员的发挥。让春晚内
容“专一”起来，是金越方案
的核心。为此，擅长语言类节
目的他，建议让小品和相声

成为绝对主角，让观众们乐
起来。此外，他还对小品、相

声的表演形式提出了创新见
解。金越主打的“温情”牌，
强化以百姓为主体，得到了

广泛认同。
据悉，金越构架的 2007

年春晚将在 20：00～20：20
之间唱响晚会主题，营造春节

的气氛；在 20：20～21：30之
间，表现家庭和谐的民俗节
目；在 21：30～22：30之间，
表现和谐社会的大众收视特
征；22：30～23：30之间，主
要以和谐世界为主题增强青
年的收视特点；最后，在 23：
30～24：30举行零点仪式
“祝福天下”。4个半小时的
春晚各时段分布合理，打破往
届春晚“从头闹到尾”，甚至
“虎头蛇尾”的弊病，让整场
晚会有张有弛，不会让观众有
审美疲劳之感。

其实，春晚导演竞标不
仅仅是导演个人的竞争，更

是央视文艺部和戏曲音乐部
的PK。尤其在戏曲音乐部的
郎昆连胜两局的情况下，文
艺部的奋起是当务之急。当
金越凭借着央视的“均衡政
策” 和自身实力夺得 2007
年春晚的掌勺权后，我们不

妨来看看其他导演落选的原
因在哪里。
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今年竞标开了明星参与

的先河，主持人毕福剑走上了
台面。他的方案大胆设想增设
“加长版春晚”，以年夜饭为
中轴，时间为十几个小时，这
显然与央视提倡的春晚瘦身
观念不符。得知落选后，记者
第一时间联系上老毕，他大度

地表示：“没啥遗憾的，我还
有许多活要干。在春节这个全
国人民都高兴的节日里，我是
希望能够给大家点儿乐子。
既然最终选择了金导，我们肯
定要服从领导的安排，肯定会
出自己的一份力。”
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央视社教部的童宁、戏

曲音乐部的年轻导演夏雨、
文艺中心综合部的李国红
都是这次竞标的陪衬。童宁

要把春晚选择权交给观众，
让观众有更多的参与环节；
李国红的方案提出了 “分
众”“分时”“分类” 的新

思路。这些比较新颖的观念
显然不是央视现在所能接
受的。
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戏曲音乐部的夏岛、王芙

英，是公认的精品型导演，他
们给宋祖英拍的《好日子》
《辣妹子》等MV影响很大。
从1998年开始，他们就执导
春晚歌舞节目。但春晚比较
重视语言类节目，考虑到他
们对这方面的把握能力稍逊

一筹，落选也在情理之中。
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如果从文艺部和戏曲音

乐部的 PK层面来考虑，有
理由把老导演袁德旺带着孙
滨组成的阵容理解为文艺部
的最后一道防线。他们力求
让春晚年轻化、时尚感强，彻
底打破春晚的“老土”形象。
袁德旺曾为春晚立下汗马功

劳，临近退休之际，还要力挺
一下央视文艺部，确保入围。
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去年，王炳森也是春晚总

导演的热门人物，首次提出
“春晚瘦身”，可到了最后，仍
被郎昆摘得头牌。今年，王炳
森卷土重来，提出变千手观音
为万种祝福，变熊猫选秀为嫦
娥选歌，2007年是“奔月一
号”奔向太空的日子，届时飞

船将携带 30首歌曲，这 30
首歌曲中的一部分将在春晚
中由观众投票选出，创意很
好。可是这回又杀出了金越。
对于再次落选，王炳森表示，
每一次的失败都是一种鼓
励，今年失败明年继续。
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